



Síntesis Informativa 13/octubre/2022

SECRETARIO

Sacapuntas / Resultados contra la inflación

Nos cuentan que una de las medidas exitosas en el combate de la inflación, ha sido la eliminación de cuotas compensatorias en la importación de fertilizantes. Con esta política, instrumentada por las secretarías de Economía, hoy encabezada por Raquel Buenrostro, y la de Agricultura y Desarrollo Rural, **de Víctor Villalobos**, se han logrado precios más bajos en los insumos para elevar la productividad del campo y contener el alza inflacionaria en productos de la canasta básica. **El Herald de México**, 14

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022001473nc.pdf

Artículo/ San Lázaro en breve / José Vilchis Guerrero

Para el análisis del Cuarto informe de Gobierno, la Cámara de Diputados citará a comparecer ante el Pleno y comisiones a 17 funcionarios de la Administración Pública Federal y empresas productivas del Estado. Seguirá la secretaria de Bienestar, Adriana Montiel Reyes, el 24 de noviembre; el titular de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, el 6 de diciembre, y el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, el 8 de diciembre. **El Independiente**, 15

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022001003nc.pdf

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@Agricultura_mex

No te pierdas nuestro blog de hoy “Los doctores también atienden nuestros suelos”.

<https://bit.ly/3VIZUDO>

#EICampoNoSeDetiene

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1580245630097985537





SECRETARÍA

(B-477) Desarrolla Agricultura estrategia de producción de pescado blanco en el Lago de Pátzcuaro

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** lleva a cabo una estrategia de producción de pescado blanco en el Lago de Pátzcuaro, Michoacán, la cual contribuirá a la conservación, recuperación y diversificación de esta especie endémica de alto valor comercial.

<https://ntcd.mx/noticias-desarrolla-agricultura-estrategia-produccion-pescado-blanco-lago-patzcuaro>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/desarrolla-agricultura-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-el-lago-de-patzcuaro/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/10/12/desarrolla-agricultura-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-lago-de-patzcuaro/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/desarrolla-agricultura-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-el-lago-de-patzcuaro>

<https://encuentrodemichoacan.com/desarrolla-agricultura-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-el-lago-de-patzcuaro/>

<https://www.madero63.com/pese-a-contaminacion-del-lago-de-patzcuaro-implementan-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/36236/desarrollan-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-el-lago-de-patzcuaro>

<https://acapulcotimes.com.mx/nacional/estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-patzcuaro-agricultura/>

<https://hojaderutadigital.mx/desarrolla-agricultura-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-el-lago-de-patzcuaro/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/10/12/agricultura-promueve-pesca-sustentable-en-patzcuaro/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/desarrolla-agricultura-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-el-lago-de-patzcuaro/>

<https://metapolitica.news/2022/10/12/buscan-salvar-al-pescado-blanco-del-lago-de-patzcuaro-con-esta-ambiciosa-estrategia/>

<http://fasternews.mx/destacadas/desarrolla-agricultura-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-el-lago-de-patzcuaro>

<http://ndlnoticias.com/2022/10/12/desarrolla-agricultura-estrategia-de-produccion-de-pescado-blanco-en-el-lago-de-patzcuaro/>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1580286890233958400>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1580314435847356417>

<https://twitter.com/Expresodeloluca/status/1580360679600508933>

<https://twitter.com/FasterNews4/status/1580360674894839808>

https://twitter.com/ndl_noticias/status/1580361268581392386

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1580280911861424130>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/piden-luchar-contra-la-especulacion-de-alimentos-en-argelia-desarrolla-estrategia-de-produccion-de-pescado-bla.html>





(B-476) México pide considerar al amaranto como un alimento altamente nutritivo

Por su alta aportación proteínica al cuerpo humano, el amaranto, cuyo nombre en náhuatl, huahtli, significa “la partícula más pequeña dadora de vida”, debe considerarse un alimento altamente nutritivo y no sólo una golosina, consideró **Agricultura**

<https://pulsoslp.com.mx/cienciaytecnologia/mexico-pide-considerar-al-amaranto-como-un-alimento-altamente-nutritivo-/1558444>

Dañan granizadas 4 mil hectáreas agrícolas

Chihuahua, Chih.-Las recientes granizadas registradas en varias zonas de la entidad han cuantificado daños a más de 4 mil hectáreas agrícolas. El Gobierno del Estado, por medio de la Secretaría de Desarrollo Rural, ha comenzado a contabilizar las diversas afectaciones debido a condiciones de granizo que se presentaron en municipios de la región noroeste del estado como Buenaventura, Cuauhtémoc, Cusihuiachi, El Tule, Guerrero, Namiquipa y Riva Palacio, principalmente. Los daños por zona establecen afectaciones preliminares en cerca de 4 mil hectáreas, aunque este número puede variar, ya que continúa el levantamiento de registros en conjunto con autoridades de los mismos municipios y también se cotejan cifras con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** del Gobierno de la República.

<https://nortedigital.mx/danan-granizadas-4-mil-hectareas-agricolas/>

<https://elpuntero.com.mx/inicio/2022/10/13/alcanza-el-conteo-de-danos-las-4-mil-hectareas-agricolas-afectadas-por-las-recientes-granizadas-secretaria-de-desarrollo-rural/>

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/reporta-sader-que-desde-camargo-hasta-julimes-no-se-danaron-cultivos-durante-lluvias-9026414.html>

ONG exige acción del gobierno ante riesgo sanitario por medida antiinflacionaria

La organización sin fines de lucro The Humane League México hace hoy un llamado al gobierno para que reconsidere la exclusión de revisiones sanitarias que anunció recientemente, debido al riesgo de salud que representa para la población. Además le insta a dar seguimiento a la Norma Oficial Mexicana de huevo libre de jaula y libre pastoreo. El tema del huevo libre de jaula y libre pastoreo fue incluido en el Programa Nacional de Infraestructura de la Calidad 2022, pero a menos de tres meses de que finalice el año, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (**SADER**) y la Secretaría de Economía no han mostrado ningún avance en la Norma Oficial Mexicana (NOM) para regular estos sistemas de producción.

<https://www.excelenciasgourmet.com/prnewswire?rkey=20221012ES99522&filter=11131>

Mosaico rural / La sanidad e inocuidad alimentaria en México / Luis P. Cuanalo Araujo

Y sobre la Universidad Autónoma **Chapingo**, daremos seguimiento a las acciones de los grupos políticos de la institución formadora de los agrónomos que en estos momentos requiere el sector agropecuario de nuestro país. En este sentido, es fundamental lo expresado recientemente por el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, que ya trabaja con las empresas firmantes del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic), con quienes ha fortalecido la comunicación para establecer





medidas expeditas que permitan garantizar la sanidad de los productos que ingresen al territorio nacional. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002244nc.pdf

Competencia desapareja por plan anti inflación, señalan

Productores de cárnicos y del campo consideraron una competencia desapareja el que enfrentarán con las empresas a las que el gobierno ha decidido suspenderles la regulación en importación de alimentos, para abatir los costos y bajar la inflación. Señalaron que las políticas en materia alimenticia 110 han dado resultado, por eso es que se han tomado las medidas de suspender la regulación en importación de alimentos que antes verifica el **Servicio Nacional de Sanidad. Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). **Contra Réplica, 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002206nc.pdf

Cuenta corriente /DE FONDOS A FONDO #Senasica / Alicia Salgado

El pasado 11, la subsecretaría de Mercados y Regulación del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, le escribió a Francisco Trujillo, jefe del **Senasica**, para establecer la agenda de reuniones y acciones conjuntas que deberán tomar las autoridades sanitarias para contener la posible expansión de la mosca del Mediterráneo en la fruta y la fiebre porcina africana. **Excélsior, 33**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003512nc.pdf

La feria / El día que AMLO quiso desaparecer el Senasica / Salvador Camarena

¡Ah! Y ganar elecciones. Para tal efecto, en la transición succiona recursos de muchos programas que quedarían lastrados presupuestalmente a partir de 2019. Y en esas andaba cuando en su Excel se le atravesó el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**. Quítenle los recursos, dijo el tabasqueño en una reunión realizada en ese periodo. Los que le escuchaban estaban atónitos. Le explicaron lo importante de la vigilancia fitozoosanitaria. No le va a pasar nada a las vacas por un par de años que no se les inspeccione, fue la respuesta palabras más palabras menos- de quien tomaría posesión el 1 de diciembre de aquel año. **El Financiero, 34**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003036nc.pdf

Inaugura Rutilio procesadora de alimentos porcícolas

En el municipio de Ocozacoautla, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas encabezó la inauguración de la Fábrica Procesadora de Alimentos Balanceados del Corporativo Porcícola Con Marca, la cual, dijo, no sólo será una importante industria generadora de alimentos eficientes y rentables para las granjas del sector primario, sino que también contribuirá a la generación de empleo y al crecimiento económico que se impulsa en la entidad. Asistieron: el presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, Plácido Humberto Morales Vázquez; la diputada presidenta de la Comisión de Desarrollo Pecuario del Congreso del





Estado, Sonia Catalina Álvarez; el presidente del Poder Judicial, Guillermo Ramos Pérez; el encargado de la Oficina de Representación en Chiapas de la **SADER**, Héctor Cano de la Torre; así como los alcaldes de Ocozocoautla de Espinosa, Javier Alejandro Maza Cruz y de Tuxtla Gutiérrez, Carlos Morales Vázquez.

<https://diariodechiapas.com/portada/inaugura-rutilio-procesadora-de-alimentos-porcicolas/>

<https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/inaugura-rec-fabrica-procesadora-de-alimentos-balanceados-porcicolas-en-ocozocoautla-9028520.html>

Horacio Duarte deja la ANAM de México

La Administración General de Aduanas (AGA), una dependencia del SAT, fue hasta 2021 la entidad encargada, entre otras cosas, de facilitar y controlar la entrada (y salida) de mercancías al (del) territorio nacional, y aplicar las disposiciones aduaneras y fiscales que regulan dicha entrada (o salida). Asimismo, en este proceso participan diversas autoridades, como las Secretarías de Salud (SSA), de Defensa Nacional (SEDENA), de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) y de Agricultura y Desarrollo Rural (**SADER**), ya que están encargadas de otorgar permisos, licencias, autorizaciones o certificados para importar (o exportar).

<https://www.opportimes.com/horacio-duarte-deja-la-anam-de-mexico/>

Resurge movimiento campesino ante consigna del gobierno de desaparecer la CNC

Desde la Presidencia de la República se intenta desaparecer cualquier esquema de organización social y, al no pertenecer a su partido, hasta parecería consigna buscar la extinción de la Confederación Nacional Campesina (CNC), sin embargo, se está dando la lucha y resurgirá el movimiento campesino, porque las banderas que enarbola son más grandes, inclusive, que sus propios dirigentes. Luego de tomar protesta como Secretario General de la CNC, el también diputado federal dijo que lo anterior, se debe realizar en este momento donde el propio gobierno reconoce con claridad que existe una crisis alimentaria al permitir la libre importación de alimentos a empresas dispensándolas del cumplimiento de permisos del I Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (**SENASICA**) y de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

<https://www.larevista.com.mx/nacional/resurge-movimiento-campesino-ante-consigna-del-gobierno-de-desaparecer-la-cnc-76010>

Exentar A Empresas De Normas De Sanidad Animal Y Vegetal, Es Un Ataque A La Salud Y Producción Alimentaria De Mexicanos: GPPRI

Los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), encabezados por nuestro coordinador, Rubén Moreira Valdez, consideramos que es irresponsable y populista que el Gobierno federal exente a algunas empresas de la aplicación de la normatividad en materia de sanidad animal y vegetal, hecho que atenta contra la salud de los mexicanos y la sana competencia entre productores de alimentos en el país. Querer combatir la inflación con un nuevo acuerdo con algunos empresarios, industriales, distribuidores de alimentos y





comerciantes, a quienes les evita el control de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (**Sader**), no garantiza la baja de precios ni el alivio para el gasto familiar, pero si abre la frontera de México a productos importados que no tendrán la revisión sanitaria correspondiente.

<https://hojaderutadigital.mx/exentar-a-empresas-de-normas-de-sanidad-animal-y-vegetal-es-un-ataque-a-la-salud-y-produccion-alimentaria-de-mexicanos-gppri/>

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Diario Oficial de la Federación / Convocatorias para Concursos de Adquisiciones, Arrendamientos, Obras y Servicios del Sector Público

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022004693nc.pdf

Diario Oficial de la Federación / Avisos

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022004689nc.pdf

AGRICULTURA

Artículo/ La inflación comenzará a disminuir pronto, no gracias al Apecic / Carlos Serrano Herrera

Hay poco que el Gobierno Federal pueda hacer. Ahora bien, algunos elementos del Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic) pueden resultar contraproducentes. Tal es el caso de las restricciones a las exportaciones de productos como el maíz blanco, el frijol, la sardina, y la chatarra de aluminio y de acero. La experiencia internacional muestra que las restricciones a las exportaciones no suelen ser efectivas para reducir la inflación y que pueden resultar en efectos no deseados como son la falta de inversión futura (y menor oferta) en sus respectivos sectores: es menos atractivo invertir en la producción de un artículo y desarrollar capacidades logísticas para exportarlo si se percibe que se puede ser objeto de una prohibición a la exportación. **El Financiero**, 10

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003397nc.pdf

Inflación, la preocupación principal de México: SHCP

El Gobierno federal había estimado invertir un presupuesto de 1.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para el llamado Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) anunciado en mayo pasado, contempla diversas medidas para estabilizar los precios de 24 productos de la canasta básica, de gasolina y diésel y los de referencia de gas y gas LP y electricidad, así como aumentar la producción interna de alimentos. Apenas el 3 de octubre pasado, el Gobierno federal y diversas empresas productoras y distribuidoras suscribieron un acuerdo complementario al Pacic, denominado, con el propósito de combatir los aumentos de precios





en productos e insumos alimentarios, pero sin una estimación de su costo presupuestario. **La Razón de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003172nc.pdf

Invitan a descubrir Pueblos Mágicos del Edomex en fines de semana

Con el propósito de ofrecer alternativas de esparcimiento en el territorio mexiquense, la Secretaría de Cultura y Turismo invita a descubrir los Pueblos Mágicos de Aculco, Ixtapan de la Sal, Teotihuacán, San Martín de las Pirámides y Villa del Carbón, los cuales en fechas recientes celebraron siete años de su nombramiento. En este destino se puede disfrutar de la conexión con la naturaleza, en sitios como las presas del Llano y Taxhimay, disfrutar de la aventura con actividades como tirolesa, senderismo, campismo e incluso pesca. **La Tribuna, 8**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022001482nc.pdf

Alerta WWF por pérdida de animales salvajes

Entre 1970 y 2018, el 69% en promedio de las poblaciones de esta fauna salvaje, como peces, pájaros, mamíferos, anfibios y reptiles, desapareció, según el índice Planeta vivo, instrumento de referencia publicado cada dos años por el WWF. La destrucción de los hábitats naturales, en particular para desarrollar la agricultura, sigue siendo la causa principal, según el informe, seguido por la explotación exagerada y la caza furtiva. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003363nc.pdf

Se acelera la pérdida de biodiversidad

El impacto de las actividades humanas en la naturaleza provocó la pérdida del 69% en las poblaciones de especies silvestres de mamíferos, reptiles, aves, peces y anfibios a partir de 1970, alertó el Informe Planeta Vivo 2022. La agricultura, dice, es la principal amenaza para los anfibios; en contraste, la sobreexplotación representa más peligros para aves y mamíferos. **Excélsior, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003076nc.pdf

Ratifica Senado protocolo contra el trabajo forzoso

Según la coordinadora del Partido Encuentro Social, Sasil de León, se estima que en el mundo más de 25 millones de personas son víctimas de trabajo forzoso, que puede ser impuesto a adultos y niños por igual por autoridades estatales, empresas privadas o individuos. "Se encuentra en todos los tipos de actividades económicas, como el trabajo doméstico, la construcción, la agricultura, la manufactura y la explotación sexual forzada, entre otros". **La Jornada, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003502nc.pdf

Finanzas 24/ Gruma colocó 4,500mdp que usará para refinanciar deuda de CP / Alfredo Huerta

Gruma, que dirige Juan Antonio González Moreno, anunció la colocación exitosa por cuatro mil quinientos millones de pesos en Certificados Bursátiles de Largo Plazo a una tasa de TIE





28 + 29 PB a un plazo de 5 años. En el marco del Día Mundial de la Alimentación, Fundación Lala, brazo social de Grupo Lala, encabezado por Eduardo Tricio, cumple 22 años de existencia, con el compromiso de contribuir a mejorar la alimentación de quienes más lo necesitan. El último año se ha alcanzado la cifra récord de beneficiar a más de 450 mil personas anualmente, a través de la distribución gratuita diariamente equivalentes a más de 174 millones de kilos de productos en todo el país. **24 Horas, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003414nc.pdf

Entregarán 50 canoas a productores chinamperos

La alcaldía de Xochimilco entregará 50 canoas a productores agrícolas de la zona chinampera de los pueblos y barrios de la demarcación para este año, cuya inversión fue de 2 millones 15 mil pesos. De acuerdo con la demarcación, el objetivo es apoyar a los productores agrícolas que cuentan con su unidad de producción dentro de la zona chinampera de los pueblos y barrios de la alcaldía, con esta acción se benefician familias que utilizan las canoas como instrumento de trabajo y/o transporte. **El Universal 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002929nc.pdf

Advierte impacto recesivo

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O. aseguró que México ve con preocupación el incremento de la inflación, el cual aún traerá fuertes aumentos de las tasas de interés, causando el "peligro" de impactos recesivos muy importantes. Agregó que para combatir la inflación también se impulsa la producción de maíz, frijol, soya, verduras y, "abrimos la economía como no se había hecho a importaciones de alimentos".* 9.25 %, es la tasa de interés en México. **El Herald de México 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/131020

PESCA | ACUACULTURA

Preemar, la startup tecnológica veracruzana que previene pérdidas a la acuicultura

Desde hace cinco años, Cisco reconoce a los emprendedores que resuelven problemas sociales a escala internacional, a través de su Cisco Global Problem Solvers Challenge. Este 2021, el premio fue para la startup veracruzana Preemar, que por medio de su tecnología detecta anomalías en granjas acuícolas y les evita pérdidas de sus cultivos y económicas. Este proyecto resultó ganador entre 500 propuestas a nivel global. Al año, en México se pierden aproximadamente 4 mil millones de pesos por daños en granjas acuícolas que cultivan carpa, trucha, camarón, ostión, entre otros, ocasionados por variaciones en la calidad del agua, en los niveles del oxígeno disuelto o en el Ph, que provocan enfermedades a las especies cultivadas.

<https://www.milenio.com/negocios/emprendedores/preemar-startup-mexicana-previene-perdidas-acuicultura>





Fronteras de la ciencia / Fernando Fuentes

El cambio climático representa una de las principales amenazas para los arrecifes de coral. Arias González y Muñoz Castillo coincidieron en que los arrecifes de coral protegen las costas y albergan una gran diversidad de organismos, algunos de importancia comercial como langostas, peces, crustáceos y moluscos, por lo que tienen un papel económicamente relevante en el turismo y la pesca. **Ovaciones, 24**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022001951nc.pdf

Columna invitada / La Laguna de Yuriria (Parte 1) / Carlos Álvarez Flores

Este cuerpo de agua permitía la pesca de especies acuáticas como bagre, carpa y charal que 600 pescadores realizaban y con la venta de sus pescas obtenían importantes ingresos económicos que desaparecieron al secar la laguna. Las enormes demandas química y bioquímica de oxígeno y decenas de toneladas de contaminantes tóxicos disueltas en un tirante de un metro de agua que había llovido, causaron la muerte de miles de aves migratorias.

Contra Réplica 10

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002199nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Vienen sanciones / Tendencias económicas y financieras / Carlos López Jones

Si en 75 días, no hay avances y México no da marcha atrás a sus acciones, entonces Estados Unidos y Canadá pueden pedir que se lleven a cabo Paneles, donde un tercero, decidirá qué país tiene la razón. Es evidente que México perderá esos paneles El gobierno de Estados Unidos podrá imponer impuestos a las importaciones mexicanas en los sectores que decida. Puede decidir poner impuestos a los jitomates, a los aguacates, al tequila, al mezcal, a las consolas de videojuegos, a los electrodomésticos, o lo que desee por un monto que rondará entre 30,000 y 60,000 millones de dólares. **La Prensa 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002006nc.pdf

Siguen al alza las importaciones de cerdo desde Estados Unidos, 14% más que el año pasado

Pese a este incremento, y que México sigue siendo el mayor destino para las exportaciones porcinas estadounidenses, los envíos totales de este país cayeron en 15%, debido una demanda 44% inferior en el mercado chino. La Federación de Exportadores de Carne de los Estados Unidos (USMEF, por sus siglas en inglés), reportó que durante los primeros ocho meses de 2022, México fue el mercado de mayor importancia para su carne de cerdo, con la compra de 620,718 toneladas, 14% más en términos interanuales.

<https://www.porcicultura.com/destacado/siguen-al-alza-las-importaciones-de-cerdo-desde-estados-unidos-14-mas-que-el-ano-pasado>





Buscan en Jalisco inversión para Panamá

Una misión empresarial panameña está en Guadalajara, México, para impulsar las inversiones y evaluar las oportunidades de negocios, informó este miércoles la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá (CC1AP). Los 20 empresarios panameños que integran esta misión comercial son del sector de bienes raíces, construcción, servicios legales, importadores, educación, zonas francas y gobierno. **Ovaciones, 23**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022001924nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

HR Rating / Controles de precio y la inflación / Ricardo Gallegos

La inflación en México y el mundo ha mostrado una tendencia más allá de lo inercial; aspectos que en su momento fueron considerados pasajeros se han mantenido más tiempo del estimado, y este fenómeno parece que seguirá como uno de los temas a resolver en 2023. Desde que arrancó en su primera versión el cuatro de mayo, productos que estaban dentro de este paquete no mostraron mayor sensibilidad; de hecho, muchos de estos, particularmente los agropecuarios como, por ejemplo: papa, huevo y naranja, han sido de los productos que más han contribuido a la inflación. **El Sol de México 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002419nc.pdf

Economía y sociedad / Daños e incertidumbre / Sergio Mota

La contracción de los flujos de cereales y fertilizantes de Ucrania, bloqueados por meses por el ejército ruso y ahora la falta de producción por la devastación de los campos de cultivo han creado la actual crisis de seguridad alimenticia. Se calcula que 345 millones de personas se enfrentan a una peligrosa escasez. En México, de enero a agosto de este año se gastaron 12,000 millones de dólares en la importación de frijol, trigo, soya y arroz, entre otros. El aumento respecto a 2020 fue de 91 por ciento. **El Economista 47**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002083nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Revela Adán pacto PRIMOR: van por INE

El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, reveló ante diputados de Morena, PVEM y PT que el acuerdo político que tienen abierto con PRI, y que les permitió extender la labor de las fuerzas armadas en seguridad hasta 2028, ahora podrá sacar adelante la reforma electoral y una reforma eléctrica. El 28 de abril pasado, el Presidente Andrés Manuel López Obrador





anunció su propuesta de reforma electoral, que plantea la sustitución del Instituto Nacional Electoral (INE) por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas. **Reforma, P1**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003703nc.pdf

Investigan a pilotos exmilitares por nexos con narco

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña) tiene ubicados, al menos, a nueve pilotos ex militares con posibles vínculos con el crimen organizado. En un documento de "inteligencia aérea" sobre narcotráfico hallado en las filtraciones del grupo hacktivista Guacamaya, se lee que de 149 pilotos que han violado alguna ley aeronáutica ocho fueron integrantes de la Sedeña. En un segundo reporte se identifica a otro más. **El Universal, P1**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002683nc.pdf

Receta FMI dar apoyo alimentario generoso

Los gobiernos tienen que ser selectivos en la manera en la que brindan apoyo para el acceso a alimentos y a la energía ante el alza de precios, por lo que el Fondo Monetario Internacional (FMI) recomienda ser generosos en los primeros y muy focalizados en los segundos, pues mantener subsidios generalizados a los energéticos es costoso para los presupuestos y poco eficaz. "Recomendamos que se sea más generoso en cuanto a los alimentos porque esto tiene que ver con la supervivencia básica, pero en cuanto a la energía, es importante que sea asistencia focalizada y eficiente", dijo Vítor Gaspar, director del Departamento de Asuntos Fiscales del FMI durante la conferencia para presentar el informe Monitor Fiscal desde Washington. **El Financiero, 1**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002847nc.pdf

Sube a 21 mil mdp cifra olvidada en bancos y ofrecida a la policía

Los recursos de cuentas bancarias abandonadas y que el gobierno de México prevé utilizar como fuente de financiamiento para fines de seguridad asean karen guzmán, ciudadmje México Los recursos de cuentas bancarias abandonadas y que el gobierno de México prevé utilizar como fuente de financiamiento para fines de seguridad ascendían hasta agosto pasado a 21 mil 334 millones de pesos, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, equivalentes a 19% del presupuesto de Sedeña para 2023. **Milenio, P1**
https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022002181nc.pdf

Avanza en la Cámara baja reforma que alarga presencia militar en seguridad pública

Luego de que este miércoles comisiones de la Cámara de Diputados aprobaron la reforma que busca prolongar hasta el 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, la iniciativa se turne al pleno para su votación, pero al cierre de esta edición los legisladores seguían debatiendo 74 reservas, por lo que la votación, en lo general y particular se esperaba para después de la medianoche. La minuta la avaló la Comisión de Puntos Constitucionales en una sesión que duró apenas 50 minutos, con 28 votos a favor, 10 en contra y cero abstenciones. **La Crónica, P1**





https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022001075nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

La Cuarta Transformación / El modus operandi de Vitol / Darío Celis

Ayer la Comisión Ejecutiva del Consejo Coordinador Empresarial, que preside Francisco Cervantes, se reunió con Raquel Buenrostro. Con la flamante secretaria de Economía estuvieron los representantes de la Concamin José Abugaber, Coparmex de José Medina Mora, Consejo Mexicano de Negocios de Antonio del Valle Perochena, Asociación de Bancos de México de Daniel Becker, Consejo Nacional Agropecuario de Juan Cortina, Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros de Juan Patricio Riveroll y Concanaco de Héctor Tejada. **El Financiero, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003383nc.pdf

Campesinos toman la FND, exigen entrega de crédito

Las Esperanzas de Ramos Arizpe se vive una situación problemática, esto porque campesinos de esta comunidad, agremiados a la Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA), dicen ser víctimas de la burocracia. Cuentan que hace seis meses pidieron un crédito por 372 mil pesos a la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero para la compra de un tractor y así sembrar de frijol sus tierras, unas 50 hectáreas. **Vanguardia Coahuila, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_13102022/13102022003902nc.pdf

